

ALEMANIA PLANTEARA

Modificaciones a las Proposiciones de los Signatarios de Locarno



5c
EN TODA LA REPUBLICA

Estrella

EDICION
ESTRELLA

Nº 17 Editor ARTURO FONSECA C. Año I
San José, Sábado 21 de Marzo de 1936

SENSACIONALES

REVELACIONES hizo hoy HAUPTMANN

ANUNCIAN LOS ETIOPESES UNA VICTORIA AL NORTE DE AMBA ALAGI

Vea información en la Pág. 4
Vea información en la Pág. 4



He aquí dos escenas callejeras de la capital: la inscripción de un automóvil en la jefatura de tráfico, y una carreta que hace la clásica venta de leña, narrada en forma tan admirable por nuestro poeta Aquileo.

Las otras fotografías muestran varios aspectos de San Carlos, la tierra de promisión costarricense: un paisaje, la escuela de Florencia, la oficina telegráfica, y un grupo de visitantes que desde Tres Ríos fueron a aquella rica



Nuestro redactor Borges conversa con la profesora panameña, señorita Josefina Germán

Se asegura que Hitler ha sido invitado a PRESENTAR CONTRA PROPOSICIONES

Superstición borrachera y fenomenal riña

SE BATEN A MACHETE DOS PRETENDIENTES

CRUZABA CORRESPONDENCIA CON LOS DOS
ELLA MANTENIA EL FUEGO DE LA PASION Y
LAS ESPERANZAS DE AMBOS

Uno resulta mal herido y el otro a la cárcel

San Antonio, es una población paupérrima del común de las aldeas ticas; unas cuantas casas de rústica construcción de adobes tendidas al capricho de sus modestos habitantes, al pie de la serranía del Oeste de San José, con una pequeña Ermita y una hermosa Escuela; paisaje deliciosamente interesante por la fragancia de la naturaleza, que lo es verde, frondoso y poéticamente animado, de fértiles tierras sembradas de café y bañadas por un sinnúmero de impetuosos torrentes de aguas puras y cristalinas que raudas bajan de las abruptas concavas de la próxima empinada cordillera; que de fondo sirve al bello panorama, con una población de doscientos habitantes y que lo es de modestos agricultores, sencillos labriegos, honrados y luchadores, que con grandes esfuerzos y no po-

cas dificultades económicas a la tierra arrancan el valioso y codiciado "grano de oro", que es lo que dá dinero, mejor dicho, vida a ese pueblo. Bien a esta hora los habitantes de esa tranquila e insignificante aldea están en dolor profundamente, a consecuencia de una tragedia de amor en la que hicieron de protagonistas tres estimados elementos. (PASA a la Pág. 7.)

AMPARADO EN LAS SOMBRAS DE LA NOCHE ORDEÑABA UNAS VACAS

Tobías López un honrado vecino de los Pantepnes hacia varios días notaba que en las mañanas, al llevar a su casa unas vacas lecheras de su propiedad, éstas aparecían con los ubres escurridos.

El hecho no dejó de causarle extrañeza, ya que el potrero tenía buenos pastos, siendo imposible entonces que fuera por falta de nutrición. En compañía de algunos vecinos se pusieron a la expectativa llegando a la conclusión. (PASA a la Pág. 8.)

MIXTURA PERALTA	CURA	DISPEPSIAS
		BILIOSIDAD
		ESTREÑIMIENTO
		JAQUECAS
		AGRURAS

MAYOR QUE EL AÑO PASADO HA SIDO EL NUMERO DE MUJERES QUE HAN ABANDONADO EL PAIS

Este dato está en relación directa con el aumento de la trata de blancas.

Dó NOVEDADES en su edición de ayer una amplia información en relación con el comercio o trata de blancas. Dicha información causó revuelo más grande que se puede imaginar, pues ponía al descubierto una llega que ha venido causando graves daños en nuestro país.

A menudo se dá el caso de jóvenes que halagadas por las promesas de falsos amantes, deslumbradas por las relucientes monedas de oro, o bien, llevadas a ese quimérico impulso hacia la celebridad que representa el estrellato en la pantalla, llen sus maletas y embarcan rumbo a otras playas, cayendo luego en las garras de la miseria y viéndose en el triste caso de entregarse en manos de los due-

ños de cabarets.

Esta mañana estuvimos en la oficina expedidora de pasaportes y allí conseguimos los datos suficientes que nos han permitido hacer una comparación entre el número de personas que han dejado el país desde el 10 de enero de 1936 hasta el 21 de marzo de este mismo año y el período que abarca igual tiempo este año. Sacaron pasaporte en el período dicho del año pasado: 151 personas habiéndose vendido 302. En lo que va de este año fueron expedidos 169 pasaportes y vendidos 361. Este aumento apreciable se debe, según pudimos constatarlo en la dependencia citada, a la cantidad de mujeres que han abandonado el país, rumbo, principal-

mente a Panamá. Tal dato y los informes que continuamente nos dan visitantes que llegan de esa nación hermana, nos hacen pensar que lejos de disminuir el tráfico de mujeres hacia los lupanars del cercano país, aumenta cada día en forma cada vez más alarmante.

Urge, desde luego, estudiar nuevas medidas que vengán a poner, hasta donde sea posible coto a este vil comercio que ejercitan algunos caballeros extranjeros y no pocas mujeres que aparentan estar en magnífica posición social. Son éstas las principales agentes de este comercio y las autoridades deben de llegar al control del mal poniendo más cuidado a los movimientos de algunas personas que ya se han caracterizado como figuras principales en toda la intriga que antecede a la salida de tanta costarricense digna de mejor suerte.

ABANDONA LA CASA PORQUE "VAGABA UNA ALMA EN PENA" Y LA ALQUILA POR CINCO COLONES MENSUALES

El inquilino, mexicano, descubre la causa de los misteriosos ruidos y vive tranquilamente, pero un día emborracha y relata la verdad de las cosas

SE ENTERA EL PROPIETARIO, QUE CONSIDERANDOSE ENGAÑADO DISCUTE CON EL MEXICANO ORIGINANDOSE FENOMENAL RIÑA

Como consecuencia resulta herido de cuidado Peña, y el mexicano es detenido

Extraños ruidos

Indudablemente, aquel ruido suave, lento y quejumbroso semejaba al lamento triste y doloroso de una persona. Partía del centro de un solar entapado con cerco de madera y zinc, donde frondoso y corpulento se levanta un viejo higerón. Solar de una casa de adobes habitada por don Patrocinio Peña y familia y donde falleciera meses atrás una viejecita, hermana de ese señor, que en los momentos agónicos le viera esta frase ya para entregarse su alma al creador: "Parto, hoy hijos míos, llegó la hora suprema... Me voy. Mas, mi espíritu quedará flotando en este ambiente de seres queridos..." y la anciana murió.

La superstición de los inquilinos.

Pasa el tiempo y con él, la pena del duelo que embargara a los dudosos, como también, quizá el recuerdo de la buena hermana, de la magnífica tía y de la su par "Abuela"... De pronto una noche de tantas, un chico de la casa, de nombre Laureano, — apercebiéndose a los ruidos extraños, ca vernosos, misteriosos en el solar. Y del rarísimo caso, pone inmediatamente a sus padres y hermanos en autos; comprado el fenómeno, los Peña y vecinos, todos, por lo que se verá gente sencilla y supersticiosa llegaron a esta conclusión: se trata, ni más ni menos

que de una alma en pena, y les viene al recuerdo las postrimeras palabras de la vieja difunta. "Me voy... Más mi espíritu quedará flotando en este ambiente de seres queridos..."

Abandona la casa

Y así fué como por terror a persecuciones de aquel espíritu en pena, los Peña abandonaron la casa, al tiempo, que, la ocupaba, en alquiler, don Graciliano Malrena mexicano un perfecto "materialista" y que en pocas horas averiguara de qué provenía aquel extraño ruido, suave, lento, quejumbroso como el lamento triste y doloroso de persona, ruido producido por el rozar de dos gruesas ramas del higerón, al pausado vaivén producido por la fuerza de los vientos.

Un alquiler de cinco colones

El inquilino pagaba de alquiler 5 colones al mes. Por lo hermosa y confortable de la residencia, bien podía rentar 50. Y del valor extraordinario de Malrena, el vecindario se hacía lenguas. El dejaba decir, comentar y rumorar, mientras pasaba el tiempo y vivía tan barata y confortablemente.

Pero se descubre al "vivo"

Mas, la felicidad no es eterna; menos, naturalmente, cuando depende de circunstancias oportunitarias, como en el caso presente, en que un día, por razón de una formidable borrachera, descubre Graciliano el secreto del misterio del que inmediatamente se impone el superstitioso de don Patrocinio.

Riñen y un herido grave

Patrocinio dándose por engañado, e indignado, levanta bronca con su inquilino; estos hombres llegaron ayer a las vías de hecho, riñeron bravamente y a mano armada, resultando herido de una puñalada en el pecho el señor Peña, acusándose de grave su estado de salud, con el aprisionamiento del hechor al que se sigue proceso.

CHOQUE

En plena avenida central, el automóvil No. 1715 se estrelló ayer tarde, como a las cuatro y media, contra el tranvía No. 10 resultando el primero sumamente dañado.

LA REALIZACION sin precedentes

que a precios escandalosos está efectuando la

Tienda LA ESTRELLA

de SAMUEL SCHYFTER

situada 25 varas al sur de la Botica Oriental

DURARA SOLAMENTE HASTA LOS PRIMEROS DIAS DEL MES DE ABRIL PROXIMO

Aproveche esta oportunidad para sus estrenos de SEMANA SANTA

LAS SANCIONES

EN MAYO SERA LA CONFERENCIA ECONOMICA DE LAS
POTENCIAS DE LOCARNO

LONDRES, 21.—Los prospectos para la celebración de una conferencia sobre asuntos económicos y financieros como parte del programa de consolidación de la paz, se desvanecieron hoy hacia el futuro más remoto. Altos funcionarios británicos revelaron esta mañana que la conferencia planeada por las potencias de Locarno para el mes de mayo solamente incluirá a ellas mismas, o sean Francia, Bélgica, Italia, Inglaterra y Alemania. Si esta conferencia resulta de éxito en sus difíciles negociaciones y se dispone del enorme programa que ha de resolverse en ella, entonces se procederá a convocar una asamblea de las naciones para estudiar los problemas mundiales. Las posibilidades de que se llegue a un compromiso entre las potencias de Locarno a base de las proposiciones hechas por Alemania, Gran Bretaña, Francia, Bélgica e Italia aumentaron materialmente esta mañana, debido al espíritu de franca cooperación que los representantes de los distintos países están demostrando a fin de conjurar la crisis precipitada por la ocupación de Renania.

ALEMANIA CONSIDERA SU RESPUESTA AL CONSEJO

BERLIN, 21.—A pesar de que las propuestas hechas por las potencias de Locarno a Alemania han causado gran indignación en todo el país, y se consideran absolutamente inaceptables, se juzga que el camino hacia un entendimiento futuro todavía se encuentra abierto. Se espera que el gobierno alemán no contestará esas proposiciones hasta dentro de algunos días, pues los expertos están sometiéndolas a un examen cuidadoso y completo.

ASEGURASE QUE SE HA INVITADO A HILTER A PRESENTAR
CONTRAPROPOSICIONES

LONDRES, 21.—Von Ribbentrop saldrá esta tarde para Berlín, por la vía aérea, con el fin de entrevistarse con Hitler, siendo probable que regrese el lunes con sugerencias para modificar las proposiciones de los signatarios de Locarno. Altos funcionarios británicos creen que se ha invitado a Hitler a presentar contraproposiciones, indicándose además que la Gran Bretaña desea establecer una fuerza de policía internacional en la zona del Rin a la mayor brevedad posible, convencida de que ello es indispensable para asegurar el mantenimiento de la paz.

SI ALEMANIA

LOS ETIOPESES ANUNCIAN UNA VICTORIA EN EL FRENTE
NORTE

ADDIS ABABA, 21.—Mensajes recibidos aquí informan que tras una batalla que duró el día entero las tropas etíopes alcanzaron una victoria en el sector de Amba Alaji, habiendo tenido los italianos pérdidas considerables. De buena fuente se indica que el propio emperador participó en las operaciones militares, en las cuales tomaron parte principal las tropas del Ras Safari, en las cuales figuran muchos veteranos e hijos de los veteranos de la batalla de Adua, ganada por el emperador Menelik. En esta capital reina todavía el temor de un bombardeo aéreo. Todos los edificios públicos y almacenes han sido colocados bajo la protección de guardias especiales para evitar que sean asaltados en caso de un pánico.

NUEVAS ACUSACIONES RUSAS
CONTRA LOS JAPONESES.

MOSCU, 21.—La prensa soviética renueva sus acusaciones contra la gendarmaría manchú japonesa, asegurando que ha vejado a ciudadanos rusos, arrestando a algunos.

Aquí se muestra sorpresa por el hecho de que Japón no haya contestado la nota rusa del 21 de enero pasado.

EL VIAJE DE BODAS DE
CHAPLIN

SINGAPORE, 21.—El gobier-

no ha autorizado a Charlie Chaplin para usar el yate oficial SEABELLE, para lo que se ha dado en llamar el viaje de bodas del famoso actor, robusteciéndose dos rumores de que ya está casado con Paulette Goddard.

LA CONFERENCIA TRIPARTITA
DE ROMA

ROMA, 21.—La conferencia tripartita comenzó a las diez y media de la mañana en el palacio Venecia, presidida por Mussolini y con asistencia de los jefes de los gobiernos aus-

tríaco y húngaro, Schuschi y Goemboes. El objeto principal de esta conferencia es discutir los acuerdos danubianos. Hoy se verificarán dos sesiones, espaciándose que en ellas quedarán a gotadas las discusiones, ya que el asunto ha sido tratado largamente por los tres gobiernos por los acostumbrados medios diplomáticos.

EL NUEVO TRATADO NAVAL
SERA FIRMADO EL MIERCOLES
EN LONDRES

LONDRES, 21.—La conferencia naval aprobó la redacción del nuevo tratado, que será firmado el miércoles próximo en el palacio de Saint James.

LA HUELGA DE LOS TRABAJADORES
DE OBRAS PUBLICAS

MADISON, WISCONSIN, 21.—Centenares de trabajadores de obras públicas siguen llegando a ésta, con el fin de unirse a los huelguistas, en tanto el gobernador La Follette trata de evitar que la policía proceda violentamente contra los manifestantes.

Mañana Domingo

se juega el tercer sorteo de la

“Tabacalera Costarricense”

en combinación con el de la Lotería Nacional

Todos los números iguales al del mayor tienen ₡ 500.00,
con las 3 últimas cifras ₡ 15.00 y con las 2 últimas cifras ₡ 10.00.

Otro gran sorteo (el cuarto) para el 17 de Mayo próximo bajo el mismo plan

Cupones numerados que son los propios números para el sorteo los encontrará en los paquetes de

Americano - Royal - Dominó y Meca



PEDIRA FRANCIA NO ACEPTA

HAUPTMANN CONFIESA QUE VIO A CONDON ANTES DEL RAPTO DEL NIÑO LINDBERGH

TRENTON, 21.—El abogado Lloyd Fisher, defensor de Bruno Richard Hauptmann, en forma que éste ha confesado que sí había visto al Dr Condon antes del rapto del niño Lindbergh. Si esto es verdad, tal declaración echa por tierra afirmaciones de Condon de que nunca había visto a Hauptmann antes del secuestro del niño Lindbergh.

Fisher dice que Hauptmann le reveló que había visto al Dr Condon ante que éste entregara la suma señalada para el rescate del niño al misterioso "John" frente al cementerio de Saint Raymond.

El gobernador Hoffman desea vivamente interrogar al Dr Condon sobre este asunto, estimándose que estas revelaciones de Hauptmann podrían cambiar enteramente todo el aspecto del caso. Mientras tanto Hauptmann se muestra optimista, a pesar de que se le ha notificado que su ejecución ha sido fijada para el 31 de los corrientes.

EL ESTADO DE SALUD DEL SECRETARIO SWANSON

WASHINGTON, 21.—El departamento de marina informa que el secretario del ramo, Claude Swanson sufrió recientemente un desvanecimiento, pues se encuentra todavía muy débil a causa de la pleuresía que le postró hace algunas semanas. Se encuentra ya mucho mejor, pero su estado es delicado todavía.

LOS VETERANOS PIDEN A ROOSEVELT EL PAGO INMEDIATO DE SUS BONOS

KANSAS CITY, MO., 21.—Los veteranos de las guerras extranjeras reunidos aquí han acordado pedir al presidente Roosevelt el inmediato pago de los bonos acordado ya por el congreso. Indican que muchos de los veteranos han sido grandemente afectados por las actuales inundaciones y necesitan ayuda económica inmediata.

De acuerdo con la ley, el pago a los veteranos deberán comenzar a hacerse en junio.

LAS SANCIONES CONTRA ALEMANIA

PARIS, 21.—Infórmase que Flandin insiste en pedir las sanciones contra Alemania en el caso de que ésta no acepte las proposiciones que se le han hecho.

LA CAMARA FRANCESA ENTRA EN RECESO

PARIS, 21.—Sarraut y su gabinete han quedado en libertad para seguir el camino que mejor parezca en la crisis provocada por la recuperación de la zona renana por las tropas alemanas. La cámara entró en receso esta tarde, hasta el 1º de junio, cuando tomaran posesión de sus cargos los diputados triunfantes en las elecciones generales que se verificarán el 26 de abril próximo.

LOS ETIOPIES ANUNCIAN UNA GRAN VICTORIA AL NORTE DE AMBA ALAGI

ADDIS ABABA, 21.— Informes llegados aquí dicen que las tropas etíopes resultaron victoriosas en la batalla que tuvo lugar al norte de Amba Alagi, y en la que el propio emperador participó. Asegúrase que las pérdidas italianas han sido muy fuertes y que la situación de Makallé es sumamente precaria. El Negus colaboró con Fitarari Biru y las tropas mejores de Hahl Sefari los cuales son veteranos de la primera batalla de Adua o descendientes de ellos.

AUMENTAN LOS ESTRAGOS CAUSADOS POR LAS INUNDACIONES EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 21.—Las noticias de la mañana de hoy indican que el número de muertos a causa de las terribles inundaciones en los estados del este han subido a 181, y que más de 300 mil personas se encuentran sin hogar. Nuevas inundaciones están devastando los estados de Maine, Massachusetts, Connecticut, Ohio y Virginia del oeste, y fuertes lluvias están cayendo sobre un extenso territorio, aumentando los temores de las autoridades ocupadas en socorrer a los necesitados.

CHARLES MAURRAS SENTENCIADO A 4 MESES DE PRISION

PARIS, 21.—El dirigente realista Charles Maurras ha sido declarado culpable como uno de los que provocaron el reciente ataque al líder socialista Leon Blum y ha sido sentenciado a cuatro meses de prisión.

Maurras es uno de los directores del diario realista ACCION FRANCESA.

(PASA a la Pág. 8.)

LA PRENSA ALEMANA DICE QUE NO PUEDE TENERSE CONFIANZA EN INGLATERRA, PUESTO QUE ESTA SE HA UNIDO A FRANCIA

BERLIN, 21.—En los círculos oficiales se muestra absoluta oposición a las proposiciones de los signatarios de Locarno, especialmente a la que se refiere a la creación de una zona desmilitarizada. Dícese aquí que la declaración de Londres en el sentido de que la Gran Bretaña prestará su apoyo militar a Francia y Bélgica significa un duro golpe a las ofertas de paz hechas por el canciller Hitler, agregándose que la no aceptación de éstas podrá detener consecuencias de trascendental alcance. Sin embargo, Hitler intenta negociar, hasta donde sea posible, con el fin de evitar el rechazo absoluto de su programa. La prensa denuncia las proposiciones de Londres, que el VOERKISCHER califica de "la libra de carne de Shylock". El DERTAG dice que no puede pensarse en la posibilidad de que Alemania regrese a la Liga de Naciones en tales condiciones. El TAGEBLATT duda de que la Gran Bretaña pueda hacer en el futuro proposiciones de reconciliación, bajo la amenaza de Francia de retirarse de la Liga, agregando que Alemania no puede tener confianza alguna en la Gran Bretaña puesto que ésta se ha unido a Francia.

Nº 10

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

VENTA DE UNA CASA Y SOLAR EN LA CIUDAD DE CARTAGO

600 varas al Sur de la Pulpería de Bárcena

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA, recibirá ofertas de compra, por escrito, hasta el 17 del mes entrante de la siguiente finca de su propiedad que desea vender:

Finca, Nº 10.813, tomo 399, folio 104 as. 19 y 20

CASA Y SOLAR, situada en la Ciudad de Cartago que mide 996 metros cuadrados, con los siguientes actuales linderos:

NORTE propiedad de Luis Sánchez

SUR, calle en medio de Aquileo Coto y Joaquín Jiménez, con un frente de 30 metros.

ESTE calle en medio propiedad de Andrés Pérez, con 33.20 metros de frente.

OESTE con propiedad de Espiridión González.

La CASA es de madera con un solo forro, con forro exterior de traslape de hierro, imitación, en los costados Sur y Este y con forro de hierro de techo en el costado Oeste.

Consta de zaguán, 4 cuartos con piso de tablón, cielos y tabiques de tablilla, cocina, un cuarto de piso de ladrillo de barro, sin cielo y forro de tabla, un corredor con pilas de lavar, baño y excusado. Tiene cañería y cloaca.

NUEVO AVALUO C 2.849.83

(Esta suma no significa base para las ofertas, las cuales pueden ser mayores o menores que el avalúo).

CONDICIONES:

- a) Las ofertas de compra deberán ser enviadas en sobre cerrado directamente al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL, con indicación de que es una "propuesta de compra" de la finca Nº 10.813.
- b) Toda propuesta deberá ser por lo menos con un 10%, al contado del valor de la oferta, y el resto lo dejará el Banco en las condiciones de largo plazo sea el 6% de interés y 2.10% de amortización anuales con garantía de la misma propiedad.
- c) El Banco se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses o de rechazarlas todas.

Para más informes dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL.

21 de marzo de 1936.

SOL DEL SAHARA EPISODIO 16

OYENDO LAS PALABRAS AMOROSAS DE MARINA EL JEQUE SE DEDICÓ EN SERIO A CORRESPONDERLA.



Encontrada la "esperanza blanca" que DERROTE a LOUIS

ESTA SIENDO PREPARADA POR EL EX-CAMPEON DEMPSEY, SIN PONER OIDOS A LOS RESENTIMIENTOS DE BRADDOCK

Las actividades deportivas para mañana

EN BUSCA DE LA "ESPERANZA BLANCA"

El ex-campeón mundial de boxeo, Jack Dempsey ha declarado en Nueva York que es posible que antes de junio aparezca una amenaza blanca que se encargará de derrotar a Joe Louis, la sensación negra del ring. En la búsqueda del hombre blanco que acabe con Louis, considerado el campeón mundial sin corona, se encuentra no sólo Dempsey sino otros muchos managers y figuras destacadas conectadas con el pugilismo. Enterado de esas declaraciones de Dempsey, el campeón mundial Braddock, ha dicho "Se olvida Dempsey al dedicarse a buscar una "amenaza blanca" para Louis que soy el campeón mundial; en todo caso se trata de que Louis es una amenaza negra pues el campeón, yo, es un blanco". Dempsey no ha puesto oídos a ese resentimiento y sigue en la búsqueda del que derrote a Louis,

adelantando que ya lo ha encontrado y lo prepara para junio.

EN PUNTARENAS

La primera división de la Liga Deportiva Alajuelense irá a Puntarenas y jugará contra la primera división del Asturias, que hace pocas semanas derrotó a La Libertad en su propio campo de Las Playitas. El Alajuelense que sabe la calidad del contrario va con sus mejores elementos, dispuesto a conquistar la victoria.

EN ALFARO RUIZ

El equipo de LA TRIBUNA parte en la mañana del domingo para Alfaro Ruiz donde llevará a cabo un gran encuentro contra la primera división de ese lugar, que está integrada por muy buenos jugadores. El juego ha sido dedicado al capitán general del equipo de la localidad y promete resultar muy interesante.

EL "LLUVIA DE ORO" DARA EN SUS SALONES UN BAILE, FESTEJANDO SU PRIMER ANIVERSARIO.

El mes entrante celebra el Club Deportivo Lluvia de Oro su primer aniversario. Para ese día tan importante para el Club, ofrecerán un baile a sus socios y amigos, el que promete estar muy concurrido. Deseamos pa-

ra tan simpático conjunto muchos años de vida y muchos triunfos en su vida deportiva.

EL SENADO MCA DOO ES SOMETIDO A UNA OPERACION

Washington, 21.— El senador californiano William Gibbs McAdoo, yerno del presidente Wilson, fué sometido hoy a una operación aquí. Su estado se considera satisfactorio.

"COCINERO"

EN EL CAFE RESTAURANT

"SAN JOSE"

SE NECESITA UNO DE PRIMERA CALIDAD

LAS JUNTAS DE CARIDAD PUEDEN ACUDIR A JUICIO ORDINARIO PARA DEMANDAR EL COBRO DE ASISTENCIA EN SUS HOSPITALES

Se alegaba que solamente por la vía de ejecución de sentencia podían hacerlo

La Junta de Caridad de Heredia estableció hace poco un juicio ordinario contra una persona de aquella ciudad en cobro de asistencia que se le prestó en el hospital a un trabajador a la orden de esa persona que sufrió serias lesiones.

La parte demandada alegó ante los tribunales que el cobro no podía hacerse en juicio ordinario sino por la vía de ejecución de sentencia.

Cuidadosamente los tribunales estudiaron la cuestión, que tiene importancia por tratarse de cobros en favor de hospitales, y el juzgado que intervino en el asunto declaró que si pueden las juntas de caridad efectuar esos cobros por la vía ordinaria y no por la de ejecución de sentencia.

La sala primera de apelaciones confirmó la tesis sustentada por el juzgado.

La junta de liquidaciones del café celebra sesiones todos los días

SE QUIERE TRAMITAR TODAS LAS SOLICITUDES QUE HAY PENDIENTES

En su edición de ayer informó nuestro colega LA TRIBUNA que son muchas las solicitudes de liquidación de las cosechas de café, que llegan todos los días a manos de la junta especial para poder tramitar las todas, ha dispuesto la junta celebrar reunión todos los días, en vez de dos veces por semana.

En la mañana de hoy fué fijado el precio para el café de don Alberto Echandi, del beneficio La Miramar, en Sabanita de Alajuela, en ₡ 25.70 la fanega, de la cosecha 34-35. Es este uno de los más bajos precios que hasta ahora se ha señalado.

SERA REFORMADA LA LEY SOBRE ACCIDENTES DEL TRABAJO

Las reformas las sugiere en su informe el técnico del Banco Nacional de Seguros

SON MUCHOS LOS CASOS DE OPERARIOS QUE PROVOCAN ACCIDENTES DE POCA MONTA PARA GOZAR DE LOS BENEFICIOS QUE LA LEY CONCEDE

Se considera que defraudan los intereses de los patronos y perjudican los del Banco

Trabaja el técnico de la sección de accidentes del Banco Nacional de Seguros, Mr. Warren, en la elaboración de un estudio sobre el trabajo realizado durante los nueve años que ha estado funcionando ese departamento.

El informe, dividido en varios grandes capítulos, dedica un buen número de páginas a la exposición de casos sobre simulación de accidentes que con frecuencia se presentan a esa oficina. No son pocos los trabajadores, sobre todo de ciertas fábricas, que fingen o provocan accidentes de poca monta para gozar de los beneficios que concede la ley respectiva. En esta forma defraudan a los patronos y perjudican los intereses del Banco.

Entre otros interesantes capítulos del informe, está listo el referente a reformas a la ley de accidentes actualmente en vigencia, dedicando los últimos capítulos a las conclusiones a que en su larga gestión ha llegado la dependencia mencionada.

Este importante informe estará listo dentro de unas dos semanas a lo sumo.

HOMENAJE A VARIOS ESCRITORES ESPAÑOLES

MADRID, 21.— José Ortega Gasset, Antonio Zozaya y Antonio Castrovido han sido declarados ciudadanos honorarios de esta capital. Hoy se les hará entrega de los diplomas respectivos, en un acto que promete resultar muy lucido.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

REVALIDACION DEL DECRETO QUE DESTINA CIENTO MIL DOLARES PARA LA CONSTRUCCION DEL PALACIO MUNICIPAL DE CARTAGO PEDIENDO LA DIPUTACION CORTESISTA

El proyecto parece contar con la simpatía plena del nuevo gobierno

Uno de los primeros asuntos que someterá la diputación cortésista de la provincia de Cartago en las sesiones de la próxima legislatura, será el referente a la revalidación del decreto por el cual se concedía a la municipalidad de Cartago la suma de cien mil dólares en bonos para invertirla en la construcción del Palacio Municipal por cuya construcción tanto ha suspirado la ciudad de las Brumas.

Este decreto como algunos otros relacionados con el mismo asunto, han sido siempre letra muerta y habiendo sido en la pasada campaña electoral uno de los caballos de batalla este de la construcción del palacio, hay la idea entre los nuevos diputados de hacer el propio de reallazar este anhelo, para lo cual estudiarán en conjunto dichos diputados, un plan que sin comprometer demasiado al gobierno,

cuya situación era bien difícil, sea de fácil realización. Como ellos dicen a unos de estos nuevos diputados, se resolverá en gran parte el problema del trabajo, pues una vez que se terminen los trabajos de construcción de la escuela superior de Jesús Jiménez y terminen las obras de carreteras en la provincia, las gentes empleadas en dichos trabajos quedarían en paro forzoso.

Todo hace preveer que el nuevo gobierno, acogerá con simpatía la idea de los señores cortésistas cartagineses, lo que vería con sumo agrado todo Cartago, que ganaría no sólo en presencia al tener un edificio digno de su importancia, sino que también el gobierno lograría una enorme economía en el pago de locales de oficinas que en la actualidad sube a varios miles de colones anualmente.

UN ENORME LIENZO DE PARED CAYO ESTA MAÑANA SOBRE UN TRABAJADOR FRACTURÁNDOLE LA COLUMNA VERTEBRAL

Tan sensible accidente tuvo lugar en las cercanías de la California

Trabajaba don Cornelio Ulaté en la demolición de una construcción en las cercanías de la pulpería La Luz, en el Barilo de la California. Muy temprano había comenzado su labor. Junto con él, varios artesanos estaban empeñados en la misma labor, cuando como a eso de las ocho y veinte minutos de la mañana, se partió un lienzo de pared como de unos seis metros de largo por cuatro de alto, vi-

niéndose encima de Ulaté al que le cayó encima fuertes golpes en todo el cuerpo. Inconsciente, fué levantado por sus compañeros y prontamente trasladado al hospital de esta ciudad, donde ha sido objeto en las horas de la mañana de un minucioso examen, para determinar algunas fracturas que parece se le apreciaban en la columna vertebral.

NACIONALIZACION

DE LAS REGIONES DE LA FRONTERA NORTE

SOBRESEIMIENTO PROVISIONAL EN EL SENSACIONAL PROCESO POR EL ASESINATO DE DON ALBERTO GONZALEZ L.

A FIN DE QUE PUEDAN SER COSTARRICENSES COMO LO DESEAN, GRAN NUMERO DE EXTRANJEROS RESIDENTES EN ESA ZONA

El proyecto correspondiente será sometido al congreso de mayo

Sección Financiera

Termina la semana con un cambio del 663 por ciento en relación con los dólares. La baja fué, pues, de cinco puntos. Esperábase fuera mayor por razón de la mayor oferta de letras quedando defraudados en sus esperanzas los compradores.

Vuelta la demanda,—hoy ha sido fuerte,—vuelta el alza del tipo de cambio como, con seguridad, lo tendremos la semana entrante. Juegos de la especulación bancaria. Es todo.

No son los corredores los que influyen en manera alguna en estos juegos de bolsa, que imponen inversiones de fuertes sumas de dinero que ellos no tienen. Son los bancos, única y exclusivamente, los que hacen la especulación y los que ganan, con ellas, cantidades asombrosas.

En el tablero de estos especuladores, el corredor,—nuestros corredores de bolsa,—son simples fichas que manejan a discreción los dueños del dinero, los banqueros. Es el papel, simple y sencillo, sin mérito ni importancia, que hace aquella gente en tales actividades. De manera que ellos, en nada influyen en ese juego bolsístico.

BOLSA DE NUEVA YORK

Hoy a las 10 a. m.

- Cambio:
- Inglaterra 49.68 1/4
- Bélgica, 16.96
- Brasil, 565
- Dinamarca, 22.17
- Francia, 6.62
- Alemania, 40.47
- Holanda, 68.27
- China, 32.13/16
- Italia, 7.98
- Japón, 28.90
- Noruega, 24.94
- España, 13.72 1/2
- Suiza, 25.59
- Oro en barras: Washington, 35
- Londres, 35.01
- Plata 44. 3/4
- Mercado Bursátil:
- Azúcares: 4.85 y 2.60
- Algodón: 11.43
- Trigo: 110
- Maíz: 60. 1/4
- Manteca: 6.60
- Café: "Rio" 6. 1/4; "Santos" 9;
- "Medellines" 11 1/2

LO DICTARA EL JUZGADO PRIMERO DEL CRIMEN EN EL CURSO DE LA PROXIMA SEMANA

Los lectores de NOVEDADES están enterados del desarrollo del proceso que en el juzgado primero del crimen de esta capital se ha tramitado por la muerte de don Alberto González Lahmann y de los hermanos Sequiera.

El juzgado no ha dictado todavía la resolución de fondo sobre el asunto, pues faltaban por cumplirse algunos requisitos que eran indispensables para la instrucción del sumario.

Según informe que esta mañana logramos recoger, el juzgado primero del crimen dictará esa resolución en el curso de la próxima semana.

Dictará el juzgado sobreseimiento provisional, y no definitivo, pues se considera que, con presencia de algunos datos, puede reabrirse el proceso en cualquier momento.

Amparado...

sión de que la razón era el hecho de que las vacas eran ordeñadas en altas horas de la noche.

Al tanto de lo que ocurría, siempre en asocio de buenos vecinos que se presentaron a ayudarlo, pastoreó una noche hora parada a las sombras de la noche, hasta que al fin, amche, vieron una silueta, que despaciosamente entraba al potrero. Espiaron con atención y su sorpresa fué grande cuando descubrieron que un individuo con toda tranquilidad y ayudado de un mecate con el que amarraba las vacas y sentándose en el suelo, procedía a ordeñar los animales. Despaciosamente para que no tuviera oportunidad el ladrón de descubrir a sus perseguidores, éstos fueron aproximándose paso a paso, hasta que ya muy

En distintas oportunidades se ha hablado de la necesidad de nacionalizar, concediendo carta de ciudadanía costarricense a los habitantes de Upala, Los Chiles y otras localidades situadas en nuestra frontera con Nicaragua,

que son en su mayoría extranjeros.

Se sabe por ejemplo que en esas regiones de la frontera norte existen cerca de cinco mil ciudadanos extranjeros la mayor parte de los cuales, sin embargo, han nacido en nuestro territorio.

Por circunstancias especiales no se ha podido llevar a cabo el propósito pero esta mañana supimos que algunos diputados cortesistas someterán al congreso en sus sesiones de mayo un proyecto de ley tendiente a que se disponga que por medio del registro civil se levante un censo de los habitantes extranjeros de aquellas regiones a fin de otorgarles carta de ciudadanía.

El proyecto contemplará, según nuestros informes otros interesantes aspectos, que daremos a conocer a los lectores de NOVEDADES en ediciones venideras.

SENSACIONAL...

(Viene de la pág. 7)

el Patronato Nacional de la Infancia reclamando el depósito de su hijo, en esta oficina, vistas las pruebas presentadas, dan orden a las autoridades de Peralta para que presten todas las facilidades a la madre, para que esta pueda llevarse al niño.

Por oposición del padre, el caso pasa al juzgado respectivo, en el que con las pruebas practicadas, se llega a la conclusión de que el niño, está en mejores condiciones con su padre, que las que le puede ofrecer la madre. En vista de ello, el juzgado, en auto dictado hoy, declara que el niño con las personas a cuyo cargo está no se encuentra comprendido en los casos de los artículos 15 al 20 del Código de la Infancia, y pudiéndole dar su padre mejor situación que la que le ofrece la madre, se declara que el niño quede en el estado en que se halla.

Hace un tiempo se resolvió en una forma análoga un caso de hijo adulterino. En un matrimonio, la señora tiene un hijo con un tercero. Vistas las circunstancias especiales en que quedaba el niño, el juzgado declaró, que este quedara bajo la custodia del padre.

AUMENTAN los estragos causados por las inundaciones en los ESTADOS UNIDOS

LAS INUNDACIONES EN ESTADOS UNIDOS.

NUEVA YORK, 21.—Las lluvias azotando a grandes regiones de los estados del este agravan el peligro de las inundaciones. Varios estados han pedido ayuda al gobierno federal. De Hartford informan que el río Connecticut se encuentran sin hogar. La ciudad se ha quedado sin los servicios eléctricos y millares de personas se encuentran refugiadas en las azoteas de los edificios. Do enormes tanques de gasolina han sido arrasados por las aguas, temiéndose que provoquen nuevos daños. En Connecticut ha subido 37 pies. La guardia nacional guardará el orden en Hartford y otras secciones afectadas. Calculanse lo daño materiales en más de ochocientos millones de dólares. Más de cuarenta mil teléfonos han quedado silenciados en Hartford. Las comunicaciones telegráficas también están interrumpidas.

De otras zonas de Nueva Inglaterra informan que las aguas están descendiendo, excepto en Maine, en donde los principales ríos siguen subiendo. En Virginia, Maryland y a lo largo de Delaware las aguas bajan también. En el valle del Ohio no ha pasado el peligro todavía. Cinco aeroplanos se han perdido, arrastrados de sus bases.

ACCION POPULAR PREPARA UNA CONVENCION NACIONAL PARA MAYO.

MADRID, 21.—El partido de recha ACCION POPULAR prepara una convención nacional para mayo próximo, con el fin de discutir varios puntos importantes de su programa.

LA ODISEA DE CINCO FUGITIVOS EN CAYENA

PUERTO ESPAÑA, Trinidad, 21.—La policía local se encuentra en apuros, con la presencia de cinco fugitivos del penal francés de Cayena, quienes llegaron a esta en un bote después de una novelesca evasión. La lancha NEMESIS, de las autoridades del puerto, remolcó dicho bote, que comenzó a hundirse poco después de haber sido encontrado por aquella. La policía acusa a los fugitivos de haber perforado intencionalmente el bote, viéndose la NEMESIS en necesidad de recogerlos. Ahora las autoridades no saben como deshacerse de estos individuos huérfanos no invitados que causan continuas molestias.

HARRISBURG, 21.—Largas filas de hombres, mujeres y niños esperan ante las oficinas respectivas para obtener vacuna contra la tifoidea en varias de las poblaciones afectadas por las inundaciones. Escenas conmovedoras tienen lugar en los campos de refugiados, al encontrarse padres e hijos que se vieron separados en los momentos de mayor peligro. La población más afectada en esta zona es Johnstown. Las aguas han bajado, pero la ciudad presenta un aspecto imponente de desolación. No hay edificio de la sección comercial que no haya sufrido daños. Uno de los espectáculos más curiosos de la inundación allí fue el de ver treinta pianos arrastrados por las aguas.

HOY SABADO 21 de MARZO HOY

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

A las 3—A las 7—A las 8.30 p. m.

SENSACIONAL! SORPRENDENTE! ESTUPENDO!

Estreno "Paramount" de Aventuras!

TRAGEDIA! CRIMEN! CHANTAGE!

en la sensacional película titulada:

—: SIN PERJUICIO DEL SEGUNDO :—

Emociones desconocidas! Aventuras diferentes!

Tragedias inconcebibles!

ENTRADA CINCUENTA céntimos

MAÑANA DOMINGO

A las 12 m. — MADRE QUERIDA

A las 4 y a las 7 p. m. — METROPOLITAN

A las 2.30 p. m. — PAYASADAS DE LA VIDA

GIGANTESCO SUPER ESTRENO a las 8.30 p. m.

HAROLD LLOYD en "LA VIA LACTEA"

SABADO 21 DE MARZO, 1936. (Aprobado por la censura)

HOY en el PALACE

A LAS 2.30, a las 4, a las 7 y 8.45 — JAMES CAGNEY,

LA CIUDAD SINIESTRA (Frisco Kid)

Entrada General: PLATEA o BALCON, 50 céntimos

HOY en el VARIETADES

A las 3, a las 7 y a las 8.30 Regio Programa de VAQUEROS!

KEN MAYNARD, en la película:

HUERFANOS DEL OESTE

ENTRADA 50 céntimos

HOY en el AMERICA

A LAS 7: HAL LEROY, en:

LA EDAD DICHOSA

— Entrada 25 cts.

HOY en el MODERNO

A LAS 3, 7 y 8.30: R. K. O. presenta el extraordinario ESPECTACULO:

PASION GAUCHA

— Entrada 25 cts.

HOY en el ADELA

A LAS 7 y 8.30: TIM MC COY, en la obra:

VENGANZA DE SANGRE

— Entrada 25 cts.

